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ШШВШЁН Я
. . .

Комсомольске -  молодежный 
коллекти в  Евгения Ионова 
разделывает древесину на 
нижнем складе Клюквенского 
лесопу нкта  Ингузетского лес
промхоза. В бригаде два ком

муниста и два комсомольца. 
Они и задают тон в работе. 
Ежедневная выработка коллек
тива на трудовой вахте в 
честь 50-летия образования 
С СС Р  —  150 — 160 процентов к

заданию.
Н А  С Н И М К Е  (слева направо): 

Р. Власов, В. Мельников, 
Е. Ионов, Р. Монархова, А. Со
лов, М. Комаров.

Фото Е. Лисицына.

Собрание актива 
областной партийной 
организации

Состоялось собрание актива областной партийной орга
низации.

Кратким вступительным словом собрание открыл пер
вый секретапь Томского обкома КПСС Е. К. Лигачев. С 
докладом «О  задачах партийных организаций по увели
чению производства товаров народного потребления, раз
витию торговли, общественного питания и бытового об
служивания трудящихся в свете требований XXIV съезда 
КПСС» выступил секретарь обкома партии А. И. Бортни
ков.

В прениях по докладу приняли участие: первый секре
тарь Томского горкома КПСС Ю. И. Литвннцев, предсе
датель Аснновского райисполкома Е. Я. Силаев, повао 
столовой № 4 2 : томского треста столовых № 1 Л. Н. 
Рудько, начальник областного управления бытового об
служивания населения В. П. Полозов, студент Томского 
политехнического института, депутат Верховного Совета 
РСФСР А. Г Пузыревич, директор электролампового 
завода Ю. Е. Новоселов, секретарь обкома ВЛКСМ В. С. 
Шувариков. заместитель начальника нефтегазодобываю
щего управления А. В. Баранов, заместитель министра 
торговли РСФСР В. И. Феофанов, заместитель предсе
дателя облисполкома Д. А. Фролова, заместитель пред
седателя «Роспотребсоюза» А. К. Сорокин, начальник
•областного управления строительства А. А. Чебо- 
таев.

В работе собрания приняли участие заместитель заве
дующего Отделом торговли и бытового обслуживания на
селения ЦК КПСС Н. И. Бочков, министр бытового 
обслуживания населения РСФСР А. Н. Гандурин, на
чальник отдела торговли, член Госплана РСФСР П. А. 
Колотохнн, начальник главка Министерства бытового об
служивания РСФСР Н. Б. Десятяков, заместитель на
чальника главка «Союзлеспрома» Н. Б. Ерохин.

По обсужденному вопрос#- собрание актива приняло 
соответствующее постановление.

(Подробный отчет о собрании актива будет опубликован в 
одном из ближайших номеров газетЬг).

НА ПОЛЯХ И Ф Е Р М А Х -Г О Р Я Ч А Я  ПОР
У С П Е Х  п р о и з в о д с т в о  м о л о к а  С т р о ж е  С П р О С . . .

П Е РВ О М А Й Ц Е В
Трудовую победу одержали колхозы Первомайского 

района. Досрочно завершен полугодовой народнохозяй
ственный план продажи молока. Первыми справились с 
заданием животноводы колхоза «Искра». Следом за ними 
о завершения плана рапортовали колхозы «Рассвет» и 
«Первое мая».

Соревнуясь за достойную встречу 50-летия образова
ния СССР, труженики сельского хозяйства района до
срочно выполняли также полугодовой народнохозяйствен
ный план продажи мяса.

От хозяйств района поступает продукция животновод
ства в счет второго полугодия.

На молочнотоварной фер
ме я тружусь семнадцатый 
год. Стаж солидный, и соот
ветственно не мал опыт. Зи
мой я исполняю обязанно
сти скотника, летом, когда 
дойный гурт выгоняется на 
пастбище, пасу коров. Дол
жен сказать, что от того, 
как относится к выполне
нию своих обязанностей 
скотник, зависит многое. Но 
особенно велика роль пасту
ха.

Лето справедливо назы
вают периодом «большого 
молока». Обычно к концу 
стойдового содержания рас-

тел в основном завершается 
и уже не остается так назы
ваемых сухостойных коров. 
После долгой и не всегда 
сытной зимовки дойный гурт 
на подножном корме в со
стоянии быстро увеличить 
продуктивность. Но для это
го нужно организовать пра
вильную пастьбу, чередо
вать пастбища, иметь по
стоянный водопой. Очень 
многое зависит от соблюде
ния распорядка дня, а для 
этого нужна слаженная, чет
кая работа всего коллекти
ва.

В отдельные годы за лет
ний -период каждая корова

в закрепленном- за мною гур
те давала свыше 1.300 ки
лограммов молока. Такого 
же надоя можно добиться и 
нынче -— лето этого года 
благоприятное. Однако ус
пех зависит не от одного 
пастуха, но и от доярок. Ме
жду тем должен сказать 
прямо, что нынче работать 
пастухам трудно.

Неприятно отзываться 
плохо о товарищах по рабо
те, но, ^как говорят, дружба 
дружбой... Нарушают тру
довую дисциплину, а то и 
совсем не являются на рабо
ту доярки Смирнова, Кри- 
вошеина и Крицкая. Так. 
например, 10 июня по их '

В совхоз за опытом

вине остались недоенными 
Две группы коров.

Обидно, когда старания 
одних сводятся на нет не
добросовестным отношени
ем к делу других. Видимо, 
дирекции, рабочкому совхо
за нужно строже спраши
вать с нарушителей тру
довой дисциплины.

При слаженной работе] 
если каждый работающий 
будет честно и добросовест
но выполнять свои обязан
ности, коллектив нашей фер
мы сможет значительно по
высить продуктивность жи
вотноводства и занять по
добающее место в социали
стическом соревновании.

А. ПИКУЛНН. 
скотник-пастух Егоров- 
ского отделения совхо
за «Петровский» Кри- 

вошеинского района.

На днях большая группа 
директоров, зоотехников и 
ветеринарных работников 
совхозов Бакчарского райо
на побывала в совхозе имени 
Калинина, где ознакомилась 
с организацией пастбищного 
содержания скота.

В этом хозяйстве перевод 
на пастбищное содержание 
прошел наиболее организо
ванно. что не преминуло 
сказаться на продуктивно
сти животных, которая сра
з у  же начала последователь

но возрастать. Если до вы
вода дойных гуртов на паст
бище здесь надаивали от ко
ровы в среднем менее 8 ки
лограммов молока в день, то 
сейчас — свыше десяти. А  
передовые доярки Е. Н. Пет
рова, В. П. Новикова, Л. И. 
Лучкина надаивают от своих 
коров еще больше.

Несмотря на то, что сов
хоз имени Калинина нахо
дится далеко от маслозаво
да, продукцию он сдает 
только высокого качества. В

этом хозяйстве и самая вы
сокая товарность молока — 
94 процента.

О том, как это достигнуто, 
гостям рассказал директор 
совхоза В. Т. Гузеев.

Два гурта по 200 коров в 
каждом здесь начали пасти 
3 июня. Трава была еще не
важной, и потому для под
кормки выделены 60 гекта
ров ржи. Пока скот пасся 
на озими, подросла трава. 
Луга разделены на загоны 
по 100 гектаров. На каждом

загоне гурт будет пастись 
15 дней, потом стадо пере
водится для пастьбы в дру
гой загон, а стравленный 
будет удобрен для того, что
бы трава там быстрее вос
становилась.

Для подкормки организо
ван зеленый конвейер с 
таким расчетом, чтобы зеле
ного корма хватило до позд
ней осени.

Оборудованы водопои на 
пастбище. Здесь же уста
новлены доильные агрегаты 
и электростанция для приве
дения их в действие. Коров 
доят три раза — в 6 утра, в 
час дня и в 7 часов вечера. 
В целесообразности трех

кратного доения здесь убе
дились еще в позапрошлом 
году. Практика показала,
что за счет, третьей дойки 
каждая корова дает за сутки 
на 2— 3 килограмма молока 
больше.

Доярки на работу достав
ляются на специально , обо-. 
рудованной машине.

Тщательный контроль
осуществляется за качест
вом продукции, за чистотой 
доильных агрегатов и фляг. 
На местах доения установ
лены два котла-бункера, где 
постоянно есть горячая вода 
для мытья инвентаря и до
ильного оборудования]. Для

охлаждения молока установ
лены два заполняющихся, 
снегом кузова от списаннь- - ‘ 
автомашин «ГАЗ-51». Пяг. 
буртов снега — . четыре нч 
пастбище и один на ферм- 
— заготовлены с зимы. Сей
час благодаря этому можг- 
остужать молоко во фляга:'.
• Принятые меры дали воз

можность совхозу досрочно 
— 20 июня— выполнить на
роднохозяйственный план 
продажи молока за первое 
полугодие. Опыт совхоза Ка
линина перенимается ос
тальными хозяйствами Бак 
чарского района.

Г. ВОЛКОВА.

А Г Р Е Г А Т А М - 

ПОЛНУЮ Н АГРУЗК У

С КО РО  — «З Е Л Е Н А Я  Ж А Т В А »

ВЫХОДОМ М ЛУП

Совхоз «Комсомолец» ве
дет заготовку витаминно
травяной муки второй год. В 
прошлом году за работу аг
регата АВМ-0,4 отвечал 
опытный механизатор Петр 
Жевлаков, который загото
вил 200 тонн питательного 
корма. Нынче он сам отре
монтировал агрегат и свое
временно подготовил его к 
работе. Для обслуживания 
агрегата выделена необхо
димая техника. На скашива
нии травы заняты две сено
косилки КДП-4, на измель
чении — КИР-1,5. Опре
делена очередность скаши
вания трав. Сначала — 
озимая рожь, затем клевера 
и естественные травы. Смен

щик Жевлакова тоже чело
век добросовестный — Иван 
Анчарук. Обязательство ма
шинисты взяли, немалое —• 
заготовить 300 тонн вита
минной муки. Агрегат при
ступил к производству кор
ма.

Есть АВМ-0,4 и в совхозе 
имени Ленина. Здесь тоже 
нужно заготовить 300 тонн 
травяной муки. Пришло вре
мя запускать агрегат в рабо
ту. Однако руководители хо
зяйства не знают, когда он 
будет пущен. Такая неопре
деленность и медлитель
ность, конечно же, ничего 
доброго не сулят.

Т. АЛЕКСЕЕВА.
Асиновский район.

Маршруты агитбригад
Во всех хозяйствах Пер

вомайского района заканчи
вается подготовка к сеноко
су. Но готовятся к этой важ
ной кампании не только тру
женики полей. В Березов
ском, Ежинском, Куянов- 
еком и других клубах и до
мах культуры ,по вечерам 
собираются клубные активи
сты, идут репетиции. Само

деятельные артисты побы
вают на лугах и животно
водческих фермах.

Готовятся к сенокосной 
страде и работники библио
тек. Они заняты оформлени
ем полевых станов, вагончи
ков.

Н. РЕВЕНЧУК, 
заведующий районным 

отделом культуры
с. Первомайское.

За прошедшие пять меся
цев хозяйства Зырянского 
района достигли неплохого 
роста производства и прода
жи животноводческой про
дукции. По сравнению с тем 
же периодом прошлого го
да продажа молока увеличи
лась на 17 процентов, мяса 
— на . 14. На 12,2 процента 
возросло поголовье крупно
го рогатого скота, на 25,6 — 
свиней, на 21,5 — овец, на 
61 процент — птицы. Тем
пы роста соответствуют про
грамме, ыамеченной на вто
рой год пятилетки.

Эти показатели могли 
быть еще выше, если бы кол
хозы имели достаточно кор
мов для скота. В прошед
шую зиму до полноценного 
рациона недоставало 5 тысяч 
тонн сена, 25 ' тысяч тонн 
силоса, 9 тысяч тонн кон
центратов.

Из-за этого недополуче
ны сотни тонн молока 
и мяса. С учетом затрат на 
производство этих' кормов 
и дополнительной продук
ции, которую можно ' было 
получить, себестоимость, 
например, центнера молока 
снизилась бы до 15 рублей 
37 копеек, а производитель
ность труда и заработная 
плата увеличились бы соот
ветственно на 25 и 18 про
центов. Вот во что обора
чивается недостаток кормов.

Слабость кормовой ба
зы приводит к снижению 
продуктивности скота и,

следовательно, к удорожа
нию продукции. Есть ли 
возможность ■ обеспечивать 
животноводство кормами в 
достатке?

В районе 26 тысяч гекта
ров сенокосных угодий— ис
пользуются 18 тысяч гекта
ров, или 70 процентов. Толь
ко наполовину они выкаши
ваются в колхозах имени 
Калинина, «Россия». В то 
же время заготовка сена 
здесь уменьшилась, сокра
тились и надои (в колхозе 
«Россия» — с 3.200 кило
граммов в 1967 году до 
2.800 в 1971-м). Немногим 
более половины сенокосов 
используется в колхозе име
ни ХХИ съезда КПСС. Это 
большой резерв, и . нынче 
ставится задача запасти 
больше грубых кормов, сде
лать упор на механизиро
ванную заготовку. Только 
комплексная механизация 
обеспечит проведение. ра
бот в сжатые сроки.

В прошлом году у нас ра
ботало 16 механизирован
ных звеньев, они могли сме
тать более половины всего 
заготовленного сена. Но в 
некоторых хозяйствах к ор
ганизации звеньев отнеслись 
безответственно, работать 
они начали только к концу 
сеноуборки

Вот два примера, которые 
говорят о преимуществах 
механизированного способа. 
Колхоз имени Жданова , по 
количеству трудоспособных 
уступает колхозу имени Ки
рова в два раза, а загото
вил кормов больше. В пер
вом из названных хозяйств 
машинами убрано 83 про
цента, во втором же — 
только 13. Каждый рабо
тающий заготовил соответ
ственно по 85 и 35 центне
ров сена.

Труженики колхоза имени 
Жданова показывают обра
зец того, как надо укреплять 
кормовую базу. Здесь всерь
ез занимаются повышением 
продуктивности сенокосов, 
ежегодно вносят на луга по 
1,5 центнера аммиачной се
литры и фосфоритной муки 
на гектар. Урожайность 
трав увеличилась вдвое и 
составляет 15— 16 центне
ров с гектара. Обеспечив та
кую урожайность по району, 
дополнительно можно было 
бы заготавливать 100 тысяч 
центнеров сена. Интересно, 
что в колхозе имени Ждано
ва. несмотря на дополни
тельные затраты, самая низ
кая себестоимость центнера 
сена. Это достигнуто за счет 
повышения продуктивности 
сенокосов.

Учитывая уроки прош
лого, хозяйства нашего рай
она стремятся сейчас моби
лизовать все силы на уско
ренную заготовку кормов.

Сроки уборки сена крайне 
сжаты — не больше 15— 18 
дней. Между тем в ряде хо- 

■ зяйств прошлым летом бы
ла ̂ допущена раскачка, рабо
чий день начинался поздно, 
много времени терялось’ на 
переправы через реки.

В колхозах района 22 
пресс-подборщика, 29 под
борщиков-копнителей, 24 
списанных комбайна, кото
рые нужно переоборудовать 
для подборки сена. Ремонт 
техники заканчивается. Осо
бое внимание уделяется ка
честву ремонтных ра
бот, так как при механизиро
ванной уборке все будет за
висеть от машин. Техника 
должна действовать безот
казно.

Во всех хозяйствах про
шли собрания, на которых 
обсуждены очередные зада
чи, утверждены планы, усло
вия соревнования. Звенье
выми подобраны авторитет
ные люди — из числа ком
мунистов и депутатов мест
ных Советов. Организуются 
штабы, ко’торые будут коор
динировать и направлять 
работу на сеноуборке.

Сенокос — ответственная 
пора. Труженики наших сел 
призваны сделать все, чтобы 
полностью обеспечить корма
ми общественное животно
водство. выполнить обяза
тельства второго года пяти,- 
летки.

Л. РУДИ, 
начальник Зырянского 
районного управления 

сельского хозяйства.

Е. М. Лалебрехт работает птичницей в птнцесовхозе 
«Кандинский» три года. За это время она приобрела 
необходимые навыки по уходу за птицей, изучила техно
логию производства. Елизавета Михайловна — одна из 
тех, кто возглавляет соревнование в коллективе за ус
пешное выполнение юбилейных обязательств.

Фото А. Искакова.
Томский район.сты, идут репетиции, само- с. Первомайское. продуктивности скота и. сеноуборки. ревную заготовку кормов. сельского хозяйства. Томский район. ысьаьова. ..
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ЗА  П О С Е В А М И

Коллективы совхозов Том
ского района взяли высокие 
обязательства по производ
ству и продаже сельскохо
зяйственных- продуктов. По 
сравнению с прошлым годом 
продажа' картофеля: должна 
возрасти,на 20, овощей — 
на 22 процента.

Наступил ответственный 
период ви борьбе за уро
жай — уход за г посева
ми. Борьба с сорняками 
завершает комплекс меро
приятий, направленных на 
повышение культуры земле
делия. На засоренных по
лях мы не получаем дол
жного эффекта от использо
вания улучшенных семян, 
минеральных и органиче
ских удобрений. Не дает 
полной отдачи мелиорация

КАК И
земель, если она не сопро
вождается уничтожением 
сорняков. Это обстоятельст
во особенно следует учи
тывать ^полеводам пригород
ного района, где сконцентри
рованы основные площади 
•(рудоемких цультур.

В большинстве хозяйств 
всерьез подошли к органи
зации ухода за посевами, 
провели соответствующие 
мероприятия с тем, что
бы обработать по существу 
все площади, занятые сель
скохозяйственными культу
рами. Не были забыты уро
ки прошлых лет.

Несмотря на неустойчи
вую погоду, частые дожди, 
более 80 процентов посевов 
кукурузы и картофеля про
боронено до всходов. а

отдельные участки картофе
ля заборонены повторно. 
Около 4.000 гектаров посе
вов обработано против сор
няков гербицидами. Часть 
овощных плантаций прог 
культивирована после посад
ки и до ВСХОДОВ.

Хорошо налажен уход за 
посевами в совхозе «Рыба- 
ловский». Здесь весь карто
фель и кукуруза заботливо 
заборонены до всходов, 
усиленными темпами ведет
ся обработка междурядий 
капусты.

Земледельцы совхозов 
«Рыбаловский» и ' «Трудо
вик» стремятся уложиться в 
срок с химической пропол
кой посевов. В этих хозяй
ствах своевременно включи
ли в работу тракторные оп

рыскиватели. Выработка на 
каждый из них составляет 
более 100 гектаров.

Но, к сожалению, не вез- 
,де правильно понимают зна
чение своевременной борь
бы с сорняками. Нё спешат 
с обработкой картофеля до 
всходов в Семнлуженском 
отделении совхоза «Красное 
знамя». Площадь не малень
кая: под угрозой «зеленого 
пожара» находятся 170 гек
таров. До последнего време
ни в совхозе было проведено 
довсходовое боронование 
кукурузы на 90 гектарах из 
700. В совхозе «Победа» 
1.000 гектаров посевов ку
курузы, а в совхозе «Корни
ловский» — 600 гектаров 
не обработаны. Корниловцы 
заборонили п.ока лишь поло-
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вину площади, занятой кар
тофелем.

Специалистам хорошо из
вестно, что в подобных слу
чаях, когда не проводится 
довсходовое боронование, 
эффект от последующих об
работок пропашных куль
тур сильно снижается, про
исходит . большой недобор 
урожая. Укореняются сорня
ки, из-за неровностей почвы 
при бороновании часть всхо
дов кукурузы заваливается.

В этом году резко возра
стает объем химической про
полки. Только полевых куль
тур предстоит обработать 
гербицидами 40 тысяч гек
таров. При этом основная 
нагрузка ложится на назем
ные средства. Один трактор

ный опрыскиватель должен 
обработать около 800 гекта
ров.

Прошлым летом в совхозе 
«Рыбаловский» выработка 
каждого механизатора на 
опрыскивании посевов со
ставила в среднем 733 гек
тара. II нынче рыбаловцы 
одними из первых включи
лись в работу. 500 гектаров 
обработанных посевов па 
счету механиздторов совхоза 
«Трудовик». Приступило к 
прополке посевов механизи
рованное звено из совхоза 
«Корниловский».

Хотя сроки химической 
прополки повсеместно подо
шли, а погодные условия 
способствуют развитию сор
няков , кое-где наблюдается 
непростительная раскачка, 
наземные средства использу
ются непроизводительно. До’ 
последнего времени не выхо
дили на поля тракторные оп
рыскиватели в совхозах 
«Победа», «Красное знамя».

На отдельных участках, 
где произведен^ подсев кле
вера, невозможно провести 
химическую прополку. На 
этих полях уже сейчас в 
большом количестве растет 
осот. Чтобы удалить его,

.очевидно, потребуется по
мощь школьников.

Пропашные культуры, от
личаясь трудоёмкостью, тре
буют и тщательного ухода 
за посевами. Специалисты и 
картофелеводы, кроме меро
приятий по уничтожению 
сорняков, намерены прове
сти профилактическое опры
скивание всходов картофе
ля ."медным купоросом, что
бы избавиться от самой вре
доносной его болезни — 
фитофтороза.

В совхозах сразу ’ же пос
ле посадки капусты при
ступили к междурядной об
работке ее.

Но доля ручного труда на 
овощных плантациях из-за 
отсутствия нужных герби
цидов остается очень, боль

шой. Поэтому с первых же 
дней важно, не запустить по
севы, организовать ручную 
прополку, причем сделать 
это нужно как минимум два
жды. Нам надо добиться та
кого положения, чтобы ни 
один квадратный метр по
севов не остался без внима
ния, каждая'сотка их была 
ухожена.

В прошлые годы овощево
дам ' совхозов «Тахтамышев- 
ский», «Батуринский», «Ры 
баловский», «Степановский» 
большую помощь в прополке 
оказывали коллективы том
ских предприятий. Нынче, 
когда пригородные хозяйст
ва наметили более высокие 
рубежи по производству и 
продаже картофеля и ово
щей, всех сельскохозяйст
венных продуктов, помощь 
шефских организации осо
бенно необходима.

А. ТАРАСОВ.
главный агроном Том
ского районного управ

ления сельского хозяйства.
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Завтра —  День советской молодежи

ПО ЛЕНИНСКИМ ЗАВЕТАМ
«...Союз молодежи а 

вся молодежь вообще, 
которая хочет перейти к 
коммунизму, должна 
учиться коммунизму».

В. И. ЛЕНИН.

Эти слова начертаны на
документе, удостоверяющем, 
что его владелец успешно 
сдал Всесоюзный ленинский 
зачет «Решения XXIV съез
да КПСС —■ в жизнь!». В 
Томской области в нынеш
нем году из 110 тысяч чело
век, принявших участие в 
зачете, успешно сдала его и 
получила 1 '.кие удостовере
ния 101 тысяча.

Третий год комсомоль
ская организация страны 
сдает Ленинский зачет. Оп
ределились формы его про
ведения. И все-таки каждый 
год несет с- собой что-то но
вое, требует более совер
шенного, творческого подхо
да к атому ответственному 
делу,

В аире де-мае заключи
тельный этап зачета — ле
нинский урок «Ленин, вре
мя, я » — прошел в большин
стве комсомольских органи
заций, Его участники вы
сказали предложение про
должить Ленинский зачет. А  
ато, значит — будут продол
жены поиски наиболее эф
фективных методов, -форм 
работы по коммунистиче
скому воспитанию молоде
жи. Но прежде всего надо 
обобщить весь опыт, накоп
ленный областной комсо
мольской организацией.

Ленинский зачет «Реше
ния XXIV съезда КПСС — 
в жизнь» органически соче
тает трудовое, идейно-поли
тическое воспитание, приоб
щает новые отряды молоде
жи к изучению ленинского

теоретического наследия ■—• 
руководства к действию для 
каждого молодого человека, 
если он по-настоящему хочет 
учиться коммунизму.

Ленинский зачет прежде 
всего подвел итоги социали
стического соревнования. 
Сегодня в нем участвуют 865 
«омсомольско - молодежных 
бригад, более 76 тысяч юно
шей и девушек.

Почин комсомольской ор
ганизации цеха №  5 кабель
ного производства объедине
ния «Сибкабель» «Пяти
дневку — в четыре дня. пя
тилетку — в четыре года!» 
поддержали 107 комсомоль
ско-молодежных коллекти
вов. Молодые рабочие заво
да режущих инструментов 
разработали личные ком
плексные планы повышения 
производительности труда. 
Комсомольцы завода рези
новой обуви внесли в. комсо
мольский фонд экономии 79 
тысяч рублей. Четырнадцать 
комсомольских. организаций 
промышленных предприятий 
и научно-исследовательских 
институтов. шефствуют над 
конкретными мероприятия
ми технического прогресса. 
Молодежь электролампового 
завода модернизировала ав
томатические линии в 22-м 
цехе, в результате чего вы
пуск электроламп за сутки 
возрос на 2.800 штук,

В марте завершена про
кладка нефтепровода Алек
сандровское — Томск— Ан
жеро-Судженск. В это ответ
ственное время на трассе 
трудилось около двух тысяч 
рабочих, техников, инжене
ров в возрасте до тридцати 
лет. Большую помощь в 
предпусковой период оказа
ли строителям комсомольцы 
тех районов, по которым

проходил нефтепровод. Две 
недели работали на трассе 
четыре десанта, сформиро
ванные из лучших комсо
мольцев Александровского 
района.

Много раз победителем в 
соревновании молодых лесо
заготовителей области стано
вилась бригада, делегата 
XVI съезда ВЛКСМ Евгения 
Ионова из Ингузетского лес
промхоза Верхнекетскаго 
района.

Важным делом сельской 
молодежи стал механизатор
ский всеобуч. Комсомольско- 
молодежная бригада Ни
колая Бебякина из совхоза 
«Рыбаловский» Томского 
района в ходе Ленинского 
зачета освоила 19 тысяч 
рублей капиталовложений 
на механизации трудоемких 
процессов в животноводст
ве.

Областная- комсомольская 
организация включилась во 
Всесоюзный смотр научно- 
технического творчества мо
лодежи. В 197i году моло
дыми рационализаторами по
дано 1.700 предложений, из 
них внедрено 1.500. Эконо
мический эффект составил 
1.150 тысяч рублей.

Важнейшее внимание в 
ходе Ленинского зачета бы
ло уделено учебе молодежи 
в системе комсомольского 
политического просвещения. 
Во всех теоретических семи
нарах и кружках изучались 
важнейшие проблемы тео
рии и практики коммуни
стического строительства, 
разработанные XXIV съез
дом КПСС.

В области успешно закон
чили учебный год 659 круж
ков и семинаров комсомоль
ского политпросвещения, в 
которых больше 70 тысяч

девушек и юношей изучали 
актуальные проблемы марк
систско-ленинской теории. 
Около шести тысяч комсо
мольцев обучались вместе с 
коммунистами в сети пар
тийного просвещения.

Было создано 150 семина
ров по проблеме «Образова
ние СССР — торжество ле
нинской национальной поли
тики». Более широко и осно
вательно, чем прежде, изуча
лись в системе комсомоль
ского политпросвещения во
просы экономической теории 
и политики партии, научные 
основы управления общест
венным производством, ле
нинские принципы хозяйство
вания. Работали 240 круж
ков «Основы социалистиче
ской экономики», В КОТОРЫХ 
обучались 5 тысяч человек.

В том, что больще ста ты
сяч девушек и юношей ус
пешно сдали Ленинский за
чет, большая заслуга пропа
гандистов. Благодаря помо
щи партийных органов зна
чительно улучшился их ка
чественный состав: из 670
пропагандистов 487 — ком
мунисты, 500 имеют высшее 
образование. В Кожевников-, 
ском, Александровском рай
онах, на заводах «Сибэлек- 
тромотор», манометровом и 
резиновой обуви, в Молча- 
новском леспромхозе изуча
лись ленинские работы «Ве
ликий почин», «Как органи
зовать соревнование», «От 
разрушения векового укла
да к творчеству нового»,

Впервые з этом году был 
проведен областной конкурс 
рефератов слушателей ком
сомольского политпросвеще
ния. 30 лучших работ отме
чены грамотами обкома 
ВЛКСМ.

Ленинский зачет внес но

вые интересные элементы в 
работу комсомольской по
литсети. В кружке «Основы 
коммунистической морали» 
на заводе математических 
машин (пропагандист К. А. 
Ганин) занятия проходили с 
участием старшеклассников 
подшефной школы № 8 и 
студентов политехнического 
института. Слушатели про
пагандиста П. М. Кандауро
ва — агитаторы, политин
форматоры, активисты.
Каждый имеет конкретное 
поручение и за его выполне
ние отчитывается на заняти
ях. Все члены этого кружка 
при '  общественно-политиче
ской аттестации получили 
высокие оценки.

Прочно вошла в систему 
комсомольского политиче
ского просвещения такая 
форма работы, как Ленин
ские уроки «Пятилетка — 
мне, я — пятилетке» и «Л е
нин, время, я». Ленинский 
урок — это синтез теорети
ческой конференции и ком
сомольского собрания. Его 
главная цель: от ленинских 
заветов — к практике сего
дняшних дней. На таком 
уроке нередко присутствова
ли ветераны производства, 
руководители предприятий.
В уроках приняло участие 
свыше 200 тысяч человек.

В каждой комсомольской 
организации проводились 
семинары, диспуты, теоре
тические конференции по 
отдельным произведениям 
В. И. Ленина, материалам 
XXIV съезда КПСС, XVI 
съезда ВЛКСМ, В области 
работали восемнадцать школ 
молодого лектора. Первое 
место в конкурсе заняла 
школа при Томском инже
нерно-строительном институ
те. В 1971— 72 учебном го
ду силами комсомольских 
лекторских групп в области 
прочитано 40.000 лекций.

В ходе Ленинского зачета 
увеличилось количество мо
лодежи, повышающей свой 
общеобразовательный уро
вень. В 1971 — 72 учебном 
году в школах рабочей моло
дежи, заочно в техникумах, 
вузах, на подготовительных .

больше 33курсах училось 
тысяч человек.

Большую помотъ в прове
дении зачета в вузах оказы
вали кафедры общественных 
наук. Так. кафедра научного 
коммунизма ' политехниче
ского института помогала 
студентам разрабатывать 
личные комплексные планы.

Главная задача общест
венно-политической аттеста
ции — повысить активность 
каждого комсомольца. Она 
позволяет молодежи прове
рить свои ряды. Ведь, кроме 
больших дел, замечатель
ных трудовых успехов, кото
рых достигли мы за этот 
год, именно Ленинский зачет 
помог выявить немало мину
сов, просчетов. Первый из 
них: почти десять тысяч че
ловек из вступивших в Ле
нинский зачет не сдали его. 
Часть не справилась с приня
тыми обязательствами. а 
часть и не старалась спра
виться. В таких организаци
ях, как трест «Томскжил- 
строй», многие комсомоль
цы обязательства приняли 
Формально и забыли о них. 
В Каргасокском районе ком
сомольцы Ново-Югинского 
лесозаготовительного пунк
та, Васюганского сплавуча- 
сгка, Напасской и Соснов- 
ской территориальных орга
низаций приняли личные 
комплексные планы только 
в январе. 10 тысяч членов 
ВЛКСМ из числа работаю
щих в нашей области нигде 
не учатся.

Личный комплексный 
план должен стать насыщен
ной боевой программой жиз
ни комсомольца, заключаю
щей в себе и ударный труд 
на благо Родины, и вдумчи
вое изучение основ маркси
стско-ленинской теории.

Учиться у Ленина, следо
вать его заветам ■— долг 
каждого из нас, и Ленин
ский зачет— смотр, во время 
которого комсомольцы и мо
лодежь отчитываются в ис
полнении этого долга.

Л. я к и м о в и ч ,
заведующая отделом
пропаганды Томского

обкома ВЛКСМ.

Щ  '
ш

ш
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зателъства, а у нас вообще 
никаких нет.НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

ДЕЛОВОЙ
р а з г о в о р

Собираясь в командиров
ку по своим партийным де
лам в Среднетымекий лесо
пункт, секретарь парткома 
Н. С. Подкидышев ловил се
бя на том, что его мысли все 
время сворачивают в одну и 
ту же колею. Лесопункт ра
ботает. хорошо, почти все 
бригады отлично справились 
с плановыми заданиями пяти 
месяцев и с социалистиче
скими обязательствами. Но 
невольно приходили на па
мять цифры прошлогодних 
обязательств этих же бригад. 
Нынче они в основном такие 
же..! Конечно, лесосечный 
фонд из года в год меняется 
не в лучшую сторону, но год- 
то нынче особенный, юбилей
ный, и хотелось бы, чтоб у 
людей был и особый тру
довой настрой. Правда, обя
зательства высокие. Вместо 
20 тысяч кубометров брига
ды решили дать по 25— 27 
тысяч. И все же....

Мысль о пересмотре со
циалистических обязательств 
у исполняющего обязанности 
начальника Среднетымского 
лесопункта А. Ф. Шобика не 
вызвала особого энтузиазма. 
Конечно, можно собрать ра
бочих, вынести этот вопрос 
на обсуждение, а если они 
не поддержат? Что тогда? 
Такое собрание оставит 
только чувство горечи.

Но Подкидышева поддер
жали секретарь партийной 
организации лесопункта 
Т. И. Бурлак и председатель 
цехкома Л. М. Ольшевский.

Только начинать решили 
не с собрания.

На другой день выехали 
на верхний склад, пришли в 
бригаду Егора Ефимовича 
Калинина. Он опытный кад
ровый лесоруб, человек рас
судительный. Если решит, 
что можно давать больше, 
чем дают, то дело пойдет.

Бригадир с полуслова все 
понял.

— Сам прикидывал, — 
сказал Егор Ефимович, — 
что к концу года можно на 
тысчонку кубиков больше 
сделать, чем брали по обяза

тельству, да ведь как осенью 
и Зимой' делб довернется. 
Вот в чем заковыка.

— Значит, сделаете 26
тысяч кубометров вместо
обещанных 25 тысяч?

. — Не спеши, секретарь. 
Я не один кубики делаю.
Как бригада скажет, таю 
тому и быть.

Позвали остальных чле
нов маленького коллектива. 
Совсем уже решили было 
тысячу кубометров приба
вить к обязательству, да тут 
чокеровщик С. Б. Димуха- 
медов подал'голос:

— А  по-моему, бригадир, 
можно и полторы тысячи на
бавить. Лесосечный фонд мы 
теперь знаем, бригада срабо
талась. Вот давай прики
нем...

Прикинули, и выходило, 
что если работать так, как 
работали в лучшие дни, то 
двадцать шесть с половиной 
тысяч кубометров к 30 де
кабря можно дать. Но при 
условии, если при переходе 
к осенне-зимним заготовкам 
не будет срывов.

С легким сердцем шел 
Подкидышев в бригаду В. А. 
Аристова. Как он и ожидал, 
молодежь не подвела. Спро- 
сили только, сколько наба
вил Калинин. Полторы? 
Тогда мы дадим 27 тысяч 
вместо 25.

Y  малой комплексной 
бригады В. Н .' Яковенко и 
раньше годовое обязатель
ство было самое высокое на 
лесопункте: 27 тысяч кубо
метров вместо 20,7 тысячи 
по плану. Но уж коль брига
да ведущая, то негоже сда
вать рубежи. И бригада ре: 
шила к 30 декабря загото
вить 30 тысяч кубометров.

Пересмотрели свои обяза
тельства также бригады 
В. В. Походни и И. А. Анд- 
рушкевича. А  когда Подки
дышев совсем уже было соб
рался на нижний склад, его 
разыскал бригадир комплек
сной бригады И. Е. Жаков и 
накинулся с упреками:

— Что же это получает
ся, товарищ секретарь? Дру
гие уже пересматривают обя-

Оказалось, что бригада 
эта 'была создана позже, 
когда годовые обязательства 
уже были приняты.

— Дело поправимое, — 
успокоил Жакова секретарь 
парткома. — Посоветуйся, 
продумай и скажешь, сколь
ко сделаете.

•— Уже продумано. Хоте
ли 25 тысяч дать к концу го
да, да коль обязательства 
пересматриваются, то и мы 
отставать не намерены, Ци- 
ши 26 тысяч. ‘ Работаем не 
хуже других: за пять меся
цев 11 тысяч кубиков сдела
ли, — в голосе бригадира 
еще не погасла обида...

Оператор челюстного по
грузчика Н. И. Шляхов тоже 
не захотел отставать от дру
гих. Вместо 55 тысяч он дал 
слово отгрузить к концу го- 

"да 60 тысяч кубометров леса 
(план— 45,3 тысячи).

Весть о том, что бригады 
верхнего склада пересматри
вают свои социалистические 
обязательства, дошла до кол
лектива нижнего склада 
раньше, чем приехал секре
тарь парткома. И люди были 
уже готовы к разговору. 
Бригады разделоч,ников 
прикинули, какие цифры 
назвать. По 500— 1.000 ку
бометров добавили к своим 
прежним обязательствам (а 
они тоже были немалые) 
бригады Ф. П. Видякина, 
Н. А. Горшкова, М. Я. Ми- 

■ хайлова, Б. И. Трнбуптини- 
на, П. В. Бочкарева, В. Г. 
Терехова.

В этот день секретарь 
парткома наглядно видел, 
как сработала одна из глав
ных пружин социалистиче
ского соревнования — здо
ровое трудовое соперниче
ство, в самом лучшем смыс
ле этого слова, между рабо
чими коллективами: «Если
другая бригада решила дать 
к концу года больше, то 
почему не может этого до
стичь наша бригада?»: 
«Верхний склад решил за
готовить больше леса, а по
чему нижний не сможет 
столько же разделать?»

Об этом иногда говорили 
прямо, иногда умалчивали, 
но это чувствовалось и радо
вало. Но появилась и забо
та. Всех беспокоил осенне- 
зимний сезон. Как-то он сло
жится?

И когда на общем рабочем 
собрании утверждали новые 
социалистические обяза
тельства, во главу угла по
ставили вопрос о подготовке 
к осенне-зимнему сезону. 
Шел деловой разговор. Лю
ди не хотят бросать слов на 
ветер.

Г. МАТЕЦКИИ.

Х О З Я Й С Т В О В А Т Ь  Р А З У М Н О , Б Е Р Е Ж Л И В О

ПОЧЕМУ БУКСУЕТ АВТОКОЛОННА?

Егор Кузьмич Манойлов за десять лет работы на Ягод- 
нинском лесопункте Белоярского леспромхоза освоил все 
механизмы, применяемые на лесозаготовках. Работал 
трактористом, лебедчиком и вот уже третий год трудится 
оператором челюстного погрузчика. Ежедневная выработ
ка у него составляет 150— 160 процентов.

Фото Е. Лисицына.

Шофер остановил само
свал.

— Приехали, автобаза,—
сказал он.

Я сразу обратил внимание 
на самосвал, который Задрал 
вверх кузов. Три недели 
назад у него вышел из строя 
гидроусилитель. В другом 
углу стоит седьмой месЩ^’ в 
ремонте мощный «Урал», 
четвертый месяц жмется к 
забору ГАЗ-51. И к какой 
машине ни подойдешь, все 
они в долгосрочном ремон
те. Автобаза или авторе
монтное нредприятне? На та
кой вопрос вновь звучал 
твердый ответ: «Автобаза».

Официальное название — 
каргасокская автоколонна 
№ 2. Она находится в веде
нии треста «Томскгазстрой» 
и призвана обслуживать 
каргасокских строителей. На 
балансе автоколонны чис
лится 28 машин и самосва
лов разных марок. Если их 
разумно использовать, мож
но сделать очень многое.

У  диспетчера есть общая 
тетрадь с черной обложкой.

В ней можно обнаружить 
весьма любопытные цифры, 
проливающие свет на то, как 
используется автомобиль
ный парк. 27 мая на линию 
из 28 единиц вышли только 
три, ,25 мая — одна, 24 мая
— шесть. Такая же картина 
и в июньские дни.

Из-за отсутствия 
строительное управление 
№ 4 просто задыхается. На 
строительстве кирпичного 
завода по крайней мере дол
жно работать не менее 3— 4 
самосвалов. Бывает еже
дневно только один. На об
ском берегу лежат 600 тонн 
цемента, но он не вывозится
— нет машин. И так повсю
ду, где нужна помощь авто
колонны.

В колонне нет хорошо ос
нащенной ремонтной мастер
ской. Существующая ма
стерская настолько убого 
выглядит, что трудно пове-. 
Р'ить в ее предназначение. 
На вооружении ремонтников 
кувалда и несколько слесар
ных инструментов. Есть, 
правда, один токарный ста

нок выпуска 1939 года. Это 
самая крупная и серьез
ная машина- в мастерской.

Автоколонна существует 
второй год. Н с как она поя
вилась на голом месте, так 
на нем и осталась. Руковод
ство стрёшевской автобазы 

“  N° 7, й'бторбй подчинена ко
лонна, мало обращает вни
мания на ее нужды. Сюда из 
Стрежевого шлют то, что 
там списывают. Заказы ко
лонны в Стре-жевом выпол
няют в последнюю очередь.

В этом году в Каргаске 
дважды побывал начальник 
автобазы В. М. Павлючен
ко, приезжают и другие от
ветственные лица. Посмот
рят, пообещают и через не
делю забывают, о чем гово
рили и что видели.

До коих же пор Каргасбк- 
ская автоколонна будет си
ротой в системе треста 
«Томскгазстрой»? Ведь она 
очень нужна строительным 
предприятиям того же тре
ста.

Т. КУРИЛОВИЧ.

М. Я. Желтоногов работает инструментальщиком в ав
тотранспортном предприятии № 3 г. Томска. Но «дядя 
Миша», как его называют шоферы, выполняет и многие 
слесарные работы. Кому сцепление передачи маши
ны исправит, кому — стеклоподъемник.

Михаил Яковлевич прошел Великую Отечественную 
войну. Был шофером, артиллеристом. А  после войны во
дил автобусы, грузовые- машины, такси по улицам Томска.

Водитель награжден орденом «Знак Почета».
Фото В. Казанцева.пос. Каргасок.
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КЙЖДЫИ ИНЖЕНЕР—НССНЕДОВЙ ТЕЛЬ

В гостях у  венгерск друзей
В Венгерской1 Народной 

Республике находятся два 
томских научных работника 
— профессор кафедры дина
мической геологии универ
ситета И. А. Вылцан и за
ведующий кафедрой истории 
КПСС инженерно-строи
тельного института доцент 
В. А. Зибарев. По пригла

шению правления Общества 
венгеро-советской дружбы 
они принимают участие ■ в 
цикле массово-пропаганди
стских мероприятий, посвя
щенных Советской Сибири.

Томские ученые выступают 
перед трудящимися брат
ской социалистической стра
ны с лекциями и докладами 
о природных богатствах на

шего обширного края, рас
сказывают о тех грандиоз
ных изменениях, которые 
принесла народам Сибири 
Велнкая Октябрьская социа
листическая революция.

Томичи пробудут в гостях 
у венгерских друзей больше 
недели.

А. ГОНЧАРЕНКО.

Перед нами — плотная 
бумага размером с тетрад
ную страницу. -В левом верх
нем углу — фирменный 
штамп предприятия, а посе
редине крупным шрифтом 
напечатано: «Карточка инже- 
нера-нсследователя». Далее 
следуют: фамилия — Н. М. 
Глинская, должность — на
чальник лаборатории завода 
декоративно-слоистых пла
стиков. Тема ее работы назы
вается сложно: «Изменение
рецептуры проточно-клеево
го состава для изготовления 
бумажно-слоистого пласти
ка».' Сообщается, что работа 
внедрена в производство в 
конце 1971 года, экономиче
ский эффект — триста ты
сяч рублей.

Что это за документ, как 
он появился на мытищин
ском комбинате «Строй- 
пластмасс»?

Слово — секретарю парт
кома Ю. Н. Волкову.

— Наш комбинат, — со
общил он, — крупное высо
комеханизированное пред
приятие, на основе которого 
создается сейчас Москов
ское производственное объ
единение синтетических отде
лочных и изоляционных 
строительных материалов. 
За пятилетку предстоит поч
ти вдвое увеличить выпуск 
продукции, на 30,6 процента 
повысить производитель
ность труда, освоить произ
водство новых изделий и ма
териалов. Обсуждая в своем 
коллективе решения XXIV 
съезда КПСС, мы особое 
внимание обратили на повы- 
шение роли инженеров и тех
ников как организаторов и

проводников научно-техниче
ского прогресса на произ
водстве, Эта мысль и легла 
в основу движения под деви
зом: «Каждый инженер — в 
поиске, каждый инженер — 
исследователь».

Суть его в том, что каж
дый дипломированный спе
циалист должен принять 
участие в разработке той или 
иной нужной предприятию 
научно-технической пробле
мы за счет более рациональ
ного использования своего 
рабочего времени. Результа
ты этой деятельности и от
мечаются в «Карточке инже- 
нера-исс ледователя».

Сейчас 120 инженеров 
комбината работают пример
но над 70 темами. С начала 
пятилетки в производство 
уже внедрено 14 тем с эко
номическим эффектом более 
миллиона рублей. Например, 
использование новых рецеп
тур при производстве поли
винилхлоридного линолеума 
принесло шестьсот тысяч 
рублей экономии. Выпущена 
опытная партия нового тепло
изоляционного материала — 
пеноперлита, обладающего 
повышенной механической 
прочностью и огнестойко
стью. Завершен ряд других 
исследований, которые помо
гут интенсифицировать про
изводство и повысить произ
водительность действующего 
оборудования. Срепи авторов 
— инженеры И. М. Василь
ев, В. Г. Дмитрнчев, В. М. 
Кардовский и многие другие 
специалисты предприятия.

Эффективность исследова
тельской работы инженеров 
во многом зависит от того, 
насколько правильно орга

низован их труд. Чтобы раз
грузить специалистов от не
свойственных им снабжен
ческих функций, на пред
приятии в пределах сущест
вующего фонда заработной 
платы введены должности 
заместителей руководителей 
подразделений по админи
стративно-хозяйственной ча
сти. Для координации твор
ческой деятельности и оказа
ния практической помощи 
инженерам в подразделениях 
созданы малые научно-техни
ческие советы. Они опреде
ляют, насколько актуальна 
выбранная тема, представля
ют ее для утверждения на 
объединенный научно-техни
ческий совет. В последний 
входят ведущие специалисты 
предприятия и ученые Мо
сковского инженерно-строи
тельного института имени 
В. В. Куйбышева. Результа
ты исследований обсуждают
ся на объединенном совете, 
который и решает вопрос о. 
внедрении новых разработок 
в производство.

Все это обусловлено дей
ствующим на комбинате «По
ложением об инженере-иссле- 
дователе». В нем четко оп
ределены его обязанности и 
права. Инженер-исследова
тель может, в частности, про
водить опыты на лаборатор
ном и экспериментальном 
оборудовании предприятия, 
посещать в рабочее время 
техническую библиотеку, 
привлекать сотрудников ком
бината для консультаций и 
оказания практической помо
щи.

Развитию творческой ини
циативы специалистов спо

собствует и система поощре
ния, действующая на комби
нате. По ходатайству объе
диненного научно-техниче
ского совета инженер- иссле
дователь пользуется преиму
щественным правом на повы
шение в должности, получе
ние жилой площади, путевок 

,в санатории и дома отдыха.
Творческий поиск поднял 

на новую, более высокую 
ступень социалистическое со
ревнование инженерно-тех
нических работников комби
ната. Инженеры- исследова
тели активно участвуют в 
пропаганде научно-техниче
ских знаний, в массовом дви
жении рационализаторов и 
изобретателей. Шестьдесят 
инженеров предприятия яв
ляются пропагандистами 
школ коммунистического 
труда, в которых занимаются 
1.450 человек.

По-пному стали складыва
ться и отношения производ
ственников с учеными. В до
говорах о содружестве, за
ключенных с Всесоюзным 
научно - исследовательским 
институтом строительных ма
териалов и конструкций и 
научно - исследовательским 
институтом Мосстроя, преж
де всего предусматривается 
совместная разработка таких, 
например, проблем, как ав
томатизация производствен
ных процессов, совершенст
вование технологии, созда
ние новых стройматериалов.

Центр информации комби
ната систематически рассы
лает результаты исследова
ний инженеров в другие горо
да. Десятки предприятий .уже 
получили от комбината ква-

техниче-лифицированную 
скую помощь.

Думается, что наш опыт, 
заметил секретарь парткома, 
можно повторить на каждом 
предприятии. Не потребуется 
для этого ни большого вре
мени, ни расходов на пере
подготовку инженеров и на 
приобретение лабораторного 
оборудования. Все дело — 
в инициативе. В этом убеж
дают поступающие на комбщ 
нат со всех концов страны 
письма. Вот оценка этого на
чинания, данная Героем Со
циалистического Труда ака
демиком В. А. Трапезнико
вым: «Надо приветствовать 
эксперимент, предпринятый 
.на мытищинском ордена 
Октябрьской Революции ком
бинате «Стройпластмасс». и 
пожелать успеха всем инже
нерам, включившимся в ис
следовательскую работу».

Почин инженеров комбина
та одобрен недавно Прези
диумом МГСПС.

...Мы побывали на пред
приятии в день, когда подво
дились предварительные ито
ги его работы с начала вто
рого года пятилетки. Они 
отрадны: социалистические
обязательства в честь 50-ле- 
тия образования СССР ус
пешно выполняются. Вся вы
пускаемая комбинатом про
дукция соответствует госу
дарственным стандартам, бо
лее 99 процентов ее сдается 
с первого предъявления 

В. АМПЛЕЕВ,
Ю. НОВОКШОНОВ, 
(спец. корр. ТАСС).

Мытищи,
Московская область.
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ПО ОБЛЕГЧЕННОЙ
О чем рассказала выставка товаров

ПРОГРАММЕ I
народного потребления |

Ушло в прошлое время, 
когда товары для народа, 
или «ширпотреб», как их 
тогда называли, руководите
ли многих предприятий счи
тали обузой для своего заво
да, или фабрики. Сегодня 
производство этих товаров, 
их ассортимент, качество— 
в центре внимания. Ко все
му, что выпускает наша про
мышленность для широкого 
потребления, предъявляются 
самые высокие требования.

В этом можно лишний 
раз убедиться, побывав на 
выставке товаров народного 
потребления, выпускаемых 
предприятиями Томска и об- 
ласти. Она размещена в са
мом лучшем помещении го
рода — во Дворце зрелищ и 
спорта.

В день открытия ее посе
тили члены бюро областного 
комитета КПСС. Вместе с 
ними на выставке побывали 
находящиеся в г, Томске за
меститель заведующего От
делом торговли н бытового 
Обслуживания ЦК 1 КПСС 
Н. И. Бочков, заместитель 
министра торговли РСФСР
В. И. Феофанов, начальник 
отдела торговли, член Гос
плана РСФСР П. А. Колото- 
хин, заместитель председа
теля «Роспотребсоюза» 
А. К. Сорокин. При осмотре 
экспонатов они высказали 
много критических замеча
ний и предложений.

На выставке можно уви
деть различные сорта хлеба 
и кондитерских изделий, 
мясные продукты и дары 
природы, одежду и обувь, 
предметы культурно-бытово
го назначения, посуду и ме
бель. Среди экспонатов— ве
щи, о которых три-четыре 
года назад не могли мечтать 
ни те, кто их сейчас произ
водит, ни те, кто покупает.

Томичам, да и не только 
им, полюбились такие изде
лия, как портативные пере, 
носные магнитофоны «Лира» 
и «Томь», посуда из сорто
вого стекла и керамики, 
электрический шнур-удлйни- 
тель и утюг с терморегуля
тором.

Мысль конструкторов не 
стоит на месте. Они разра
батывают новые изделия, со
вершенствуют старые. На 
выставке представлены
опытные образцы электриче- 
еких шинковок, мясорубок. 
Пройдет немного времени, и 
на прилавках появится ку
хонный комбайн, который 
будет выжимать сок из 
фруктов и ягод, рубить мясо, 
шинковать, овощи, 
л. Сейчас производственни
ки вместе с сотрудниками 
Научно - исследовательского 
института электромеханики, 
а также ТИАСУРа работают 
над видеомагнитофоном с 
цветным изображением. Та
кого отечественная промыш
ленность еще не вршусвает.

Это третья выставка то
варов народного потребле
ния, которая организована в 
Томске. По сравнению с пер
выми двумя она более со

держательна. В ней принима
ют участие все крупные 
промышленные предприятия 
и управления области. Экс
позиции убедительно дока
зывают, что промышлен
ность Томска сделала еще 
один шаг в расширении про. 
изводства товаров для наро
да и повышении их качест
ва.

Вместе с тем после осмот
ра выставки невольно воз
никает мысль о том, что шаг 
этот недостаточно широк. 
Настораживает то обстоя
тельство, что большинство 
изделий выполнено не на 
том техническом уровне, на 
котором выпускается основ
ная продукция предприятий. 
Производит же один из на
учно-исследовательских ин
ститутов с высокоразвитым 
производством простенькие 
металлические вешалки.

Или вот стенд завода из
мерительной аппаратуры. 
Творческая мысль конструк
торов не пошла дальше про
тивня, крючка для вешалки 
и шарнира. Только эти пред  ̂
меты массового спроса за
вод и выпускает.

Слов нет, нужны и ве
шалки, и крючки, и шарни
ры. Но не слишком ли лег
кую ношу взяли на себя ру
ководители таких предприя
тий? Не напоминают ли они 
тех артиллеристов, которые 
щ  пушек стреляют по во
робьям?

Облегченная программа 
выпуска товаров для народа 
на таких предприятиях, как 
производственное объедине
ние «Сибкабель», подшип
никовый завод, электромеха
нический завод. Не зря за
меститель главного инжене
ра подшипникового завода 
В. С. Кучевский, дававший 
пояснения у заводского 
стенда, на вопрос, как он 
оценивает работу предприя
тия по выпуску потреби
тельских товаров-, ответил: 
«Неудовлетворительно».

Выпуск изделий массового 
спроса растет еще медлен
но. В производственном объ
единении «Сибкабель»
удельный вес товаров для 
народа в этом году составит 
1,3 процента к общему объе
му продукции, на ТЭМЗе— 
1,5 процента, на манометро
вом заводе — 1,7 процента.

Томс'кая область богата 
лесами. Наша тайга мо
жет дать неограниченное ко
личество ягод, грибов, оре  ̂
хов, меда, сырья для изде
лий 'из дерева, бересты. При
чем этой продукцией при 
умелой организации дела 
можно обеспечить не только 
население области.

Выставка показала, что 
природные ресурсы области 
для. производства товаров 
широкого потребления пред
приятия используют, к сожа
лению, недостаточно. Прав
да, областное управление

местной промышленности | 
сумело в последние годы ор- £ 
ганизовать несколько произ- 3 
водств на базе местного {§ 
сырья. Продукция богашев- I  
ского экспериментального § 
завода «Керамик», Лучанов- | 
ского стекольного завода, Ё 
Тугамского цеха еувениров. 1 
представленная на выставке. = 
пользуется большим сиро- 2 
сом покупателей. Думает- = 
ся, что это только начало. 1 
что работники местной про- § 
мышленности продолжат § 
поиски, расширят ассорти- 1 
мент выпускаемых- изделий. §

Среди экспонатов, пред- 2 
ставленных областным уп- I  
равлением лесного хозяй- | 
ства, — баночка с брусникой. 5 
Она почти незаметна, как я 
невелик и вклад тружени- | 
ков лесного хозяйства в сбор Ё 
дикорастущих. В управле- § 
нии 26 лесхозов, много рабо- 2 
чей силы, а за прошлое лето £ 
собрано только 50 тонн яго- j§
ДЫ, 8 тонн меда. Непроста- | 
тельно мало!

Совершенно недостаточно £ 
занимаются сбором дикора- 1 
стущих работники цотреб- 2 
кооперации. Остро дефицит- 2 
ными в торговле являются 5 
клюква,, брусника, калина, § 
рябина, смородина, малина, § 
грибы. А в тайге ежегодно 2 
пропадают сотни, тысячи §j 
тонн этих ценных продуй- Ш 
тов. Для сравнения скажем: | 
прошлым летом облпотреб- = 
союз заготовил 300 тонн 5 
грибов. Во Владимирской 1 
области, которую нельзя да- 2 T A C c f 
же сравнить по территории и 1 ■
по богатству запасов с Том1- I  
скор, собрали 3.000 тонн.

Предприятия облаетного 3
управления топливной про- Е стран, заявил министр, иност- 
мышленности выпускают из- -  ранных дел ВНР Я. Петер, 
делия из дерева, но в таком g выступая на открывшейся 
ограниченном количестве, 5 здесь сессии Государствен- 
что не удовлетворяют по- Е ного собрания ВНР. Осабен- 
требноети томичей даже на Е но большое значение, сказал
пятую часть. В этом году 3 ____________________ _________
управление изготовит три 2 
тысячи кадочек и боченков 
— требуется же. населению 
не менее 20 тысяч.

Самое мощное произвол- Е 
ственное объединение обла- § ПАРИЖ  23 июня 
сти— «Томлеспром» — на вы- 2 '
ставке было представлено Е (ТАСС). Генеральный пред- 
очень бедно. Паркет из бе- § ставитель ДРВ во Франции 
резы да несколько видов ку  ̂ 5 Во Ван Сунг, выступая на 
хонной мебели вот и
весь ассортимент. Правда, 
много места занимает на вы
ставке секционный мебель
ный гарнитур, вывезенный 
из Прибалтики. Он демонст
рируется как образец, по 
которому объединение будет 
выпускать мебель. Но когда 
это случится, трудно сказать, 
даже приблизительно.

Выставка товаров народ- | ПАРИЖ, 22 июня, 
ного потребления будет раз- s п „
вернута еще сегодня и зав- § (ТАСС>- Радиостанция «Го- 
тра. Интерес, проявленный = лос правды» сообщила, что 
к ней со стороны томичей, = во второй половине июня 
говорит о том, что они ждут I  состоялся 16_й пленум' ЦК 
от ̂ промышленных предприя- Коммунистической партии 
тии новых изделии, доброт- | rpewra. Пленум обсудил по- 
ных и красивых. = литическое положение в

В. ЯКУШЕВ. 2 стране

М О С КВ А. В И н с ти ту те  физики высоких энергий Государ

ственного комитета по использованию атомной энергии СССР 

состоялась офици альная церемония ввода в строй нового 

экспериментального комплекса.  Существенно дополняя уже 

работающие физические установки, действующие на у н и к а л ь 
ном у скорителе протонов на энергию 70 миллиардов элек- 

трон-вод*?т, новый комплекс позволяет быстро —  в течение 
милли онны х долей секунды —  вывести из уско рителя сгусток 

протонов максимальных энергий. Это открывает новые воз
можности в познании тайн материи.

Ап п а р а ту р а ,  приборы и оборудование для  нового комплек
са подготовлены и смонтированы учеными и инженерами 
А н гли и ,  Бельгии, Голланди и ,  Дании, Италии ,  Испании, Норве
гии, Франц ии , Швеции, Швейцарии и Советского Союза.

Соглашение о создании нового комплекса было заключено 
около пяти л е т  тому назад между Государственным комите
том по использованию атомной энергии СССР и Европейской 
организацией ядерны х исследований (ЦЕРН).

Комплекс быстрого вывода протонов из Серпуховского 
синхротрона и высокочастотного сепаратора предназначен 
д л я  экспериментов с протонами и другим и заряженными ча
стицами на уникаль но й  французской камере «М и р а б е ль »,  
созданной французскими исследователями.

Одновременно с этим комплексом введен в строй экспери
ментальный полукилом етровы й канал для транспортировки и 
сепарации частиц из уско рителя к исследовательской камере 
«М и рабе ль ».

Н А  С Н И М К Е :  на п у ль те  управления системами быстрого 
вывода инженеры, участвовавшие в создании нового экспери
ментального комплекса (слева направо): Владимир Комаров
(СССР),  Ж ак Куперус (Бельгия),  Фабио Фабиани (И талия),  
Марио М и нелла  (Ф ранц ия) и Эргард Меркер (СССР).

Фото О. Кузьмина. Фотохроника ТАСС.

СЕССИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО СОБРАНИЯ ВНР
БУДАПЕШТ, 23 июня. 

Главная цель вне
шнеполитической деятельно
сти Венгерской Народной 

5 Республики — укрепление 
единства социалистических

он, имеет развитие и углуб
ление дружбы и братского 
сотрудничества е Советским 
Союзом.

Касаясь итогов советско- 
американских переговоров, 
Я. Петер отметил, что улуч
шение отношений между 
СССР и СШ А отвечает ин
тересам всех сил, борющих
ся за устранение опасности 
термоядерной войны.

В Европе, подчеркнул да
лее оратор, все более созре
вают условия для создания 
системы безопасности и сот
рудничества. Важными ша
гами на пути к европейскому 
миру и безопасности явля
ются договоры СССР и ПНР 
с ФРГ, четырехстороннее 
соглашение по Западному 
Берлину и транспортный до
говор между ГДР и ФРГ, а

также советско-американ
ские соглашения об ограни
чении стратегических воору
жений.

Я. Петер заявил, что ВНР 
готова принять участие в 
общеевропейском совещании 
по вопросам безопасности и 
сотрудничества, а также в 
многосторонних переговорах 
в Хельсинки по подготовке 
этого совещания.

| П р е с с - к о н ф е р е н ц и я  в Париже

3 состоявшейся здесь пресс- 
§ конференции, резко осудил 
3 массированные бомбарди- 
3 роики и обстрелы американ- 
3 ским флотом плотин и ирри

гационных сооружении
ДРВ.

Американская авиация, 
сказал Во Ван Сунг, возоб
новила налеты на Северный 
Вьетнам. Американские са
молеты и корабли подверга
ют ожесточенным бомбар
дировкам и обстрелу систе
му плотин и ирригационных

сооружений ДРВ. Только за 
период с 10 апреля по 10 
июня авиация СШ А совер
шила 68 налетов, сбросив 
665 бомб на плотины Крас
ной реки и других рек стра
ны. Кроме того, американ
ские корабли подвергли об
стрелу систему дамб, нанеся 
ей серьезные повреждения.

Воздушные налеты на плоти
ны были совершены также 
14 и 19 июня.

Подчеркнув, что эти акты 
являются грубейшим нару
шением международного 
права, Во Ван Сунг потребо
вал немедленного прекраще
ния подобных агрессивных, 
действий против" ДРВ.

На пленуме ЦК Компартии Греции

и задачи коммуни-

Б Ы Т Ь  А К Т И В Н Ы М И

стов. С докладом по этому 
вопросу выступил Первый 
секретарь ЦК КПГ К. Ко- 
лиянние. *

В резолюции, принятой 
пленумом, подчеркивается 
особое значение советско- 
американских переговоров в 
Москве, историческое значе
ние совместного документа, 
определяющего отношения

§  между Советским Союзом и

Соединенными Штатами на 
основе принципа мирного со
существования.

Пленум 1 подчеркнул так
же важное значение для ми
ра в Европе ратификации 
договоров Ф РГ с СССР и 
ПНР, а также . подписания 
четырехстороннего • согла
шения по Западному Берли
ну.

Анализируя внутреннее

положение в Греции, пленум 
указал, что военно-фашист
ская диктатура продолжает 
проводить антинародную по
литику. Именно эта полити
ка во многом Способствовала 
превращению Греции в во
енный плацдарм империа
лизма, который в первую 
очередь нацелен против Со
ветского Союза, против дру
гих социалистических стран 
и арабских государств.

ПРОПАГ АНДИСТ АНИ ИДЕЙ ПАРТИ
VI СЪЕЗД ОБЩЕСТВА «З Н А Н И Е » ЗАКОНЧИЛ РАБОТУ

На XVII съезде Компартии Израиля

22 июня в Мбскве, в Воль-, 
шом Кремлевском дворце 
закончил работу VI съезд 
Всесоюзного общества «Зна
ние».

В течение трех дней его 
делегата! в деловой и твор
ческой обстановке обсуждали 
итоги работы, проделанной 
обществом за последние че
тыре года, задачи, стоящие 
перед работниками идеологи
ческого фронта в свете - ре
шений XXIV съезда КПСС, 
делились опытом лекционной 
пропаганды в год 50-летия 
образования СССР. С три
буны съезда пропагандисты 
знаний — ученые, новаторы 
промышленности и сельско
го хозяйства, партийные ра
ботники, деятели культуры 
от лица всей советской ин
теллигенции горячо одобря
ли и поддерживали решения 
майского (1972 г.) Пленума 
ЦК КПСС, последователь
ную и целеустремленную 
деятельность Центрального 
Комитета партии, его Полит
бюро, Генерального секре
таря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева по претворе
нию в жизнь внешнеполити
ческого курса партии, выра
ботанного XXIV съездом 
КПСС, ленинской програм
мы мира.
, В заключительный день 

работы съезда первым в пре
ниях по отчетным докладам 
выступил председатель орга
низации общества «Знание» 
Московского государственно
го университета академик 
Академии наук Украинской 
ССР Б. В. Гнеденко. Он го
ворил о готовности совет- , 
ских ученых в ответ на при
зыв Центрального Комите
та партии, содержащийся в 
приветствии VI съезду Все
союзного общества, еще ши
ре развернуть пропаганду 
научных знаний среди трудя

щихся. Оратор сообщил, что 
научные работники 'МГУ вы
ступили с обращением к 
ученым столицы еще более 
активно вести лекционную 
работу в преддверии славно
го 50-летня образования 
СССР.

О необходимости правиль
ной координации работы 
Всесоюзного общества «Зна
ние» и научно-технического 
общества страны говорил на 
съезде председатель Всесо
юзного совета НТО СССР 
академик А. Ю. Ишлинский, 
Он отметил, что у этих орга
низаций общая задача — 
способствовать ускорению 
технического прогресса. До 
широкой аудитории необхо
димо совместными силами 
доводить новейшие достиже
ния науки и техники, помо
гать внедрять их в промыш
ленность и сельское хозяй
ство.

Об ^организации экономи
ческой учебы и пропаганде 
технических знаний на пред
приятиях говорил в своем 
выступлении директор Мин
ского моторного завода 
В. А. Рожков. Он сообщил, 
что в текущей пятилетке, на 
этом предприятии, плани
руется дать экономическое 
образование всем рабочим и 
служащим. Учеба в коллек
тиве уже заметно повысила 
уровень квалификации мото
ростроителей, растет инициа
тива и их творческий подход 
к ТРУДУ- Sce это способству
ет досрочному выполнению 
заводом плановых заданий, 
повышает производитель
ность труда.

.Академик Б. М. Кедров
подчеркнул, что общество 
«Знание» -должно непрерыв
но расширять пропаганду до
стижений науки и техники 
среди различных слоев на
селения, воспитывать ново

го человека — активного 
участника научно-техниче
ской революции. Своей рабо
той общество должно внести 
весомый вклад в создание в 
нашей стране материально- 
технической базы коммуниз
ма.

После заключительного 
слова академика-И. И. Арто
болевского съезд единоглас
но одобрил деятельность 
правления общества «Зна
ние», принял постановление. 
по отчетному докладу и ут
вердил отчет ревизионной 
комиссии.

В постановлении по отчет
ному докладу правления.об
щества подчеркивается, что 
основным содержанием про, 
паганды общественно-поли
тических знаний на совре
менном этапе должно стать 
глубокое изучение и разъяс
нение материалов и решений 
XXIV съезда КПСС, Плену
мов Центрального Комитета 
партии, работа по подго
товке к 50-летию образова
ния Союза ССР. Задача 
пропаганды общественно-по
литических знаний — в еще 
большей степени способство
вать формированию у всех 
советских людей научного 
мировоззрения, вооружать 
трудящихся глубоким пони
манием политики партии, 
воспитывать их в духе пре
данности коммунистическим 
идеалам.

Следует полнее освещать 
вопросы возрастания руково
дящей роли партии в комму
нистическом строительстве, 
ведущую роль рабочего 
класса в современных усло
виях, шире вести пропаган
ду революционных, боевых и 
трудовых традиций.

На современном этапе 
коммунистического строи
тельства, говорится в поста
новлении, значительно повы-

= РИМ, 22 июня. (ТАСС). 
3 «Против оккупации араб- 
5 ских территорий, за мир» — 
5 под этим главным лозунгом 
Ё начал в Тель-Авиве свою pa
ls боту XVII съезд Компартии 
3 Израиля. В присутствии 
!  1.300 делегатов и гостей 

шается требование к эконо- 2 съезд открыл член Политбю- 
мическому образованию тру- Е ро ЦК КЦИ тов. Т. Туби. Он 
дящихся. Необходимо на- = приветствовал делегатов 
правлять усилия лекторов, = съезда, представляющих 67 
организаций общества на | местных партийных органи- 
глубокое разъяснение выра- = наций, а также делегации 
боташгой XXIV съездом Е 17 братских коммунистиче- 
КПСС экономической поли- | ских и рабочих партий, в 
тики, закономерностей раз- з  том числе делегацию КПСС 
вития советского общества, 2 во главе с членом ЦК КПСС, 
ленинских принципов и мето- | первым заместителем пред- 
дов хозяйствования, проблем | седателя Комитета партий- 
повышения эффективности = ного контроля при ЦК 
производства. Е КПСС К. Н. Гришиным.

Организации общества Ё С отчетным докладом на 
должны обратить особое Ё съезде выступил Генераль- 
внимание на формирование у 2 ный секретарь ЦК КПИ тов. 
всех советских людей высо- | М. Вильнер. Он отметил, что 
ких нравственных качеств, Ё период, прошедший со в.ре- 
глубоко раскрывать основ- Ё чени XVI съезда КПИ, ха- 
ные принципы, характерные 2 Растеризовался дальнейшим 
черты и особенности совет- 2 Укреплением могущества 
ского образа жизни, широко 3 мировой социалистической 
распространять положитель- Ё систе54ы, международного 
ные примеры, способствую- 2 коммунистического и рабоче- 
щие утверждению коммуни- 2 го движения, ростом всех 
.одической морали, создавать S антиимпериалистических, ми- 
общественное мнение вокруг Ё Р°любивых сил. Растущая 
лиц, нарушающих принципы 2 мощь стран социализма, и в 
социалистического общежи- 2 первую очередь Советского 
тия, трудовую и произвол- § Союза, крепнущее сплоче-
ственную дисциплину. Ё л— — — — ............ в

Съезд призвал членов 2
общества, всю советскую ин- g СПОРТ ф
теллигенцию еще активнее | " ■ 
развернуть пропаганду ве- Ё 
ликих идей, марксизма-лени- 2 
низма, достижений науки и 2 
техники, внести достойный 3 
вклад в выполнение истори- 3 
ческих решений XXIV съез. §

ние антиимпериалистических 
сил, отметил докладчик, сде
лали возможной встречу в 
Москве руководителей 
СССР и США. В результа
те этой встречи были подпи
саны важные соглашения, 
являющиеся историческим 
вкладом в дело мира.

Генеральный секретарь ЦК 
КПП подчеркнул далее, что 
договоры СССР и Польши с 
ФРГ явились большим вкла
дом в дело разрядки напря
женности и укрепления безо
пасности в Европе.

Коснувшись положения на 
Ближнем Востоке, доклад
чик отметил, что правитель
ство Израиля систематиче
ски срывает все усилия, на
правленные на достижение 
справедливого и мирного 
урегулирования конфликта. 
Для израильской и мировой 
общественности становится 
все более ясным, что Тель- 
Авив стремится к аннексии 
арабских земель, навязыва
нию военного диктата, по
пранию законных прав араб
ского народа Палестины, 
срыву выполнения резолю
ции Совета Безопасности 
ООН от 22 ноября 1967 го
да.

Генеральный секретарь 
ЦК КПП подчеркнул, что 
СССР прилагает большие

усилия, чтобы достигнуть 
справедливого, прочного ми
ра на Ближнем Востоке.

Докладчик указал, что 
съезд КПИ считает, что нет 
другого пути решения бли
жневосточной проблемы, 
кроме вывода израильских 
войск со всех оккупирован
ных территорий и установ
ления мира на основе резо
люции Совета Безопасности 
от 22 ноября 1967 года. .

В результате усиленной 
милитаризации Израиля, как 
указывается в отчетном док
ладе, резко ухудшается эко
номическое и социальное по
ложение трудящихся стра
ны.

В своем докладе Гене
ральный секретарь ЦК КПИ 
дал анализ реакционной, на
ционалистической, расист
ской сущности сионизма, 
противоречащей интересам 
еврейских трудящихся во 
всех странах мира и нацио
нальным интересам израиль
ского народа.

Тов. М. Вильнер подверг 
резкой критике позицию ру
ководства КПК, направлен
ную на подрыв международ
ного коммунистического дви
жения, на раздувание анти
советизма.

Съезд продолжает работу.

В ПОДДЕРЖ КУ
МОСКОВСКИХ
СОГЛАШЕНИЙ

ВАШИНГТОН, 22 июня. 
(ТАСС). В сенатской комис
сии по иностранным делам 
продолжается обсуждение 
подписанных в Москве До
говора между СССР и СШ А 
об (ограничении систем про
тиворакетной обороны и Вре
менного соглашения о неко
торых мерах в области огра
ничения стратегических на
ступательных вооружений.

Американские законодате
ли поддерживают эти важ
ные шаги. В то же время 
большинство конгрессменов 
решительно отвергает требо
вания представителей воен
но-промышленного комплек
са СШ А о выделении ассиг
нований на новую серию 
программ разработки насту
пательных вооружений.

Эти настроения особо яр
ко проявились на вчераш
нем заседании комиссии. 
Председатель комиссии 
У. Ф.улбрайт выразил трево
гу в связи с тем, что некото
рые элементы в СШ А пыта
ются «развязать новый ра
унд гонки . вооружений». 
Фулбрайт подчеркнул, что 
призывы к разработке новых 
видов стратегического ору
жия противоречат духу со
глашений об ограничении 
стратегических вооружений, 
исходящих из признания 
равной безопасности.

К Н И Г И 
ДЕ Т Я М

ХАНОЙ, 23 июня. 
(ТАСС). В Демократической 
Республике Вьетнам вопро
сам детской литературы уде
ляется большое внимание. 
Детское издательство «Ким 
донг», которому исполни
лось на днях 15 лет, выпу
стило за годь1 своего сущест
вования для маленьких чи
тателей республики - 970
книг и 20 других публика
ций общим тиражом . около 
20 миллионов экземпляров.

В годы налетов авиации 
СШ А на Северный Вьетнам 
издательство «Ким донг» не 
только не прекратило вы
пуск детской литературы, но 
и увеличило количество вы
пускаемых КНИГ и улучшило 
их качество.

Публикации издательства 
были отмечены многочислен
ными призами на междуна
родных конкурсах книги: по
четным дипломом в Москве 
в 1970 году, серебряной ме
далью и почетным дипло
мом в Лейпциге в 1971 го
ду.

«Ким донг» вьгаускает не 
только работы отечествен
ных авторов. За последние 
годы на вьетнамский язык 
были переведены и изданы 
массовым тиражом в ДРВ 
лучшие книги детских писа
телей других стран, среди 
которых рассказы и повести 
Гайдара, «Робинзон Крузо» 
Дефо, «Без семьи» Мало, 
«Хижина дяди Тома» Бичер- 
Стоу и многие другие.

СПОРТ СПОРТ споет

НА МАТЧИ ЗА ОКЕАН
да КПСС.

Затем было принято по
становление о частичных из
менениях в Уставе Всесоюз
ного общества «Знание».

Съезд избрал новый со
став правления общества и. 
ревизионной комиссии.

С огромным подъемом де
легаты приняли приветствен 
ное письмо

Сборная команда Совет
ского Союза по футболу 25 
июня вылетает в Бразилию 
на международный турнир, 
посвященный 150-летию не
зависимости Бразилии. На
ши футболисты выступят на 
заключительном этапе этих 
состязаний. В борьбу 
вступят сборные Бразилии, 

= Уругвая, СССР, Шотландии,
Центральному а Чехословакии, а также три 

Комитету Коммунистической я лучшие команды по итогам 
партии Советского Союза. Е проходящих сейчас отбороч- 

(ТАСС). ных соревнований.

. Вот состав нашей коман
ды, отправляющейся в Бра
зилию: А. Форкаш, А. Тка
ченко, В. Абрамов, С. Куз
нецов, А. Журавлев, В. Ма
лыгин, Н. Пинчук, В. Куз
нецов, А. Куксов, С. Моро
зов, Ю. Васенин, В. Семе
нов. Ю. Елисеев, В. Копий, 
В. Онищенко (все — «За
ря»), Е. Ловчев («Спартак»), 
А. Бышовец («Динамо», Ки
ев), К. Асатиани («Динамо», ' 
Тбилиси), А. Шестернев 
(ЦСКА).

Старший тренер • • Г. Зо- 
нин, тренер — О. Ошейков. 
Руководитель команды — 
заместитель начальника уп
равления футбола Всесоюз
ного спорткомитета В. Ар
темьев.

* * *
__ Футболисты молодежной 

сборной СССР первый фи
нальный матч чемпионата 
Европы с командой Чехо
словакии проведут 26 июня в 
Москве, ответная встреча 
30 июня в Чехословакии.

(T A W ),

ГОЛ « ПОД 
ЗАНАВЕС»

В матче чемпионата стра
ны по футболу, ■ состоявшем
ся 22 июня в Москве на ста
дионе «Локомотив», лишь 
незадолго до финального 
свистка был забит гол. «Тор
педо» победило хозяев поля 
— 1:0. Мяч в ворота желез
нодорожников послал Нико
нов.

.  (ТАСО,
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9  Содружество 

ф и з и к о в  

д в у х  ю р о д о в  

®  Знакомьтесь: 

т е а т р а л ь н а я  

т р у п п а  и з  

З а п о р о ж ь я .

9  Концерты,

в ы с т а в к и ,

с о р е в н о в а н и я
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* В  Т И Ш И  

\лабораторий

Т О М С К

- Д У Б Н А
Совместными усилиями 

работников научно-исследо
вательского института
я дермой физики, электрони
ки и автоматики при ТПИ 
и Объединенного института 
ядерных исследований . АН 
СССР создан генератор 
высоковольтных импульсов 
для питания стриммер- 
ной камеры. Стриммерная 
камера ( прибор для реги
страции следов элементар
ных частиц в ионизиро
ванном газе)  является 
крупнейшей в Европе.

Уникальные свойства ко
сого ' инструмента — лег
кость управления, времен
ная селективность, точность 
пространственной локали
зации и большая чувстви
тельность. Обращает на се
бя внимание сравнитель
ная дешевизна нового ин
струмента. Его сметная 
стоимость — около 500 
тысяч рублей, в то время 
как затраты на пузырько
вые камеры, обычно при
меняемые для аналогичных 
исследований, составляют 
несколько миллионов на 
каждую.

Со стороны НИИЯФ 
ТПИ в этой работе прини
мали участие кандидаты 
технических наук Н. С. Ру
денко и В. И. Сметанин, 
инженер В. С. Пак, М. М. 
Козлов и Ф. Е. Титов.

Осенью этого года уста
новка будет введена в экс
плуатацию на одном из ус
корителей Объединенного 
института ядерных исследо
ваний.

В. НИКОЛАЕВ.

Необычно рано наступает в 
этом году грибная пора. Дары 
лесов обнаруживаются даже 
там, где их трудно ожидать. 
На днях одна из сотрудниц 
университета нашла семей
ство белых грибов в самом 
людном месте университетской 
рощи. Один большой и два 
маленьких гриба преспокойно 

. росли у асфальтированной до
рожки, соединяющей универ
ситетский спортивный ком
плекс с научной библиотекой.

М. П А В Л О В А .

Б у д у т
ЗОЛОТЫМИ

э т и  р у к и . . .
На этом снимке вы видите лазерную 

головку. Ее изготовили не специальные 
мастерские и не экспериментальный за- • 
вод. Точнейший физический прибор сде
лали руки учащихся городского профес
сионально-технического училища № 1 
г. Томска. Это к ним, будущим молодым 
рабочим, обратился Институт оптики 
атмосферы Академии наук СССР с 
просьбой помочь в постановке новых 
экспериментов.

Сейчас лазерная головка смонтиро
вана на опытном экземпляре новой ус
тановки в лаборатории лазерной спек
троскопии. С ее помощью ученые ис
следуют линии слабого поглощения 
спектров различных веществ.

Б. АЛЕКСЕЕВ.

НА СНИМКЕ: лазерная головка, из
готовленная в ГПТУ-1.

Фото В. Казанцева.

М Ы  С У К Р А .И Ы Ы
Запорожский музыкально

драматический театр имени 
Н. Щорса — один из ста
рейших театральных коллек
тивов Советской Украины. 
Его «родословная» начи
нается с 1929 года, когда в

нова и И. Попова, «Крем
левские куранты» Н. Пого
дина, «Думы мои...» Ю. Ко- 
стюка, «Где ковыль шумел» 
А. Шияна, «Профессор Буй
ко» Я. Баша и другие.

За годы творческой дея-
Киеве был создан Театр ма- тельности наш коллектив по
лых форм. Шло время, и не
большой коллектив, обслу
живавший концертами и 
спектаклями рабочих Киева, 
шахтеров Донбасса, зареко
мендовал себя театром боль
ших творческих возможно
стей. В 1937 году ему при
сваивается имя героя граж
данской войны Николая 
Щорса.

В предвоенный период 
театр работал в Житомире. 
С 1944 года его родным го
родом становится Запо
рожье — крупнейший инду
стриальный центр Украины.

Около тридцати лет кол
лективом руководил выдаю
щийся мастер сцены, народ
ный артист СССР Владимир 
Магар. В историю украин-

бывал на гастролях во мно
гих городах Советского Сою
за. В Сибирь мы приехали 
впервые. Успешно прошли 
выступления театра в Ново
сибирске. Навсегда запом
ним гостеприимство, тепло
ту встреч с трудящимися 
этого города.

Знакомство со зрителями 
Томска начнется 29 июня 
большим телевизионным 
концертом, а 30 июня от
кроются наши гастроли в 
помещении облдрамтеатра.

Первый спектакль гаст
рольного репертуара — дра
ма ' «Запорожская Сечь» 
А. Коломийца— рассказыва
ет о героической борьбе ук
раинского народа в начале 
XVII века против польских

О людях и проблемах Пьеса эстонского драма- 
сегодняшнего дня рассказы- турга А. Кицберга «Ведьма» 
вает драма «Память серд-. -— знак нашего внимания к 
ца» А. Корнейчука. В лири- творчеству классиков брат
ко-драматической тонально- ских народов. В ней вопло- .заслуженных 
сти спектакль раскрывает тились горячая любовь ав- УССР II. Бережно ,, • р
внутренний мир современ- тора к простым людям, вера щановского, К. иараконьева 
ника, говорит об ответствен- в их будущее, в победу здо- Б. Гудимова, ^ ™ <L  
ности человека перед своей рового духовного начала, ко- Г. Антоненко, В. ьережно-
страной, учит быть чистым торое безжалостно уродова- го, М.^ Ваниной^ -^ ь о л -
и принципиальным в вопро- лось в период феодализма, 
сах общественных и личных. Отмечая 100-летие со дня рошшшегшо 

Драматическая поэма рождения выдающегося аме-
«Ярослав Мудрый» И. Ко- риканского писателя-комму- 
черги, повествуя о событи- циста Теодора Драйзера, сяниченко, 
ях в Древней Руси XI века, коллектив театра обратился В. Сумского, 1. хатарчук, 
обращает в зрительный зал к инсценировке одного из Н. Чичи и других, в инте- 
основную мысль: только первых его романов -—-
сплоченность, солидарность «Дженни Герхардт». Этот

артистов

ской, Г. Клейзмера, Т. Ми- 
В. Мухина. 

Т. Нещерет, Г. Олексиши- 
ной, Г. Опанасенко, И. Про- 

А. Равицкой,

ресных ролях выступит 
творческая молодежь теат-

народов может быть осно- спектакль будет показан то- Ра.
вой прочного мира, необхо- мичам. 
димого для счастья и- про-

ЗнакоМство с украински
ми артистами продолжится

гресса людей. «Ярослав Музыка, танцы, народные во вреМя творческих встреч. 
Мудрый» занял на респуб- песни органично входят в шефских концертов на заво- 
ликанском смотре лучших действие наших спектаклей. дах и предприятиях, на се-

Мы онень рады предстоя-
спектаклей первое место, а «Сватанье на Гончаровке» ле_
его постановщик С. Смеян Г. Квитки - Основьяненко, Д___
и исполнитель главной роли «В  воскресенье рано зелье щед встрече и приложим
К. Параконьев удостоены собирала» по Кобылян- все усилия, чтобы оправ-
Госуларственной , ..премии

ского искусства вошли яр- завоевателей, турецких и
кие героико-романтиче
ские спектакли: «Щ орс» 
Ю. Дольд - Михайлнка. 
«Гибель эскадры», «Богдан 
Хмельницкий» А. Корнейчу
ка, «Порт-Артур» А. Степа-

татарских полчищ. Оплотом 
этой борьбы, символом, сво
боды была в то время леген
дарная Запорожская Сечь, 
находившаяся на месте сего- 
дняшнёго Запорожья.

viDdnur. «Мать-наймичка»
УССР имени Т. Г. Шевчен- И. Тогобочного (по Т. Шев- ние — 50-летию образова
но. ченко), «Маруся Шураи» ния Союза ССР.

Увидят томичи, и пьесу И. Микитенко. 
русских авторов — комедию Томичи познакомятся с 
«(Однажды в новогоднюю творчеством наших ведущих 
ночь» Э. Брагинского и исполнителей: народной ар- 
Э. Рязанова. тисткн УССР А. Морозовой,

дать ее высокое посвяще-

Н. РАВИЦКИИ. 
народный артист УССР, 
главный режиссер Запо
рожского театра ймени 

Н. Щорса.

ТЕМА КОНФЕРЕНЦИИ-ДОСУГ

Гастроли в Кузбассе
Концертами в Новокузнецке начал 

свои гастроли в Кузбассе симфониче
ский оркестр Томской филармонии. На 
первом концерте, состоявшемся во 
Дворце культуры Западно-Сибирского 
металлургического завода, были испол
нены произведения П. И. Чайковского. 
Дирижировал В. И. Тагиев.

Наш симфонический оркестр высту
пит также в Прокопьевске и Кемерове. 
Затем он выедет на гастроли в Красно
ярск.

Э. БОБИН.

Научно-практическую конференцию «Проблемы рацио
нального использования свободного времени трудящихся 
в свете решений XXIV съезда КПСС и XV съезда профсо
юзов» провел Томский облсовпроф. На конференции было 
заслушано четырнадцать докладов по различным аспек
там этой важной общественной проблемы. С содержатель
ным докладом, посвященным точке зрения классиков 
марксизма-ленинизма на свободное время, как на мерило 
общественного богатства, выступила доцент ТИАСУРа 
Е. С. Гныря. Гость томичей — старший преподаватель 
Ленинградской высшей школы профсоюзного движения 
Л. А. Санкин посвятил свое выступление рациональному 
использованию свободного времени, как социальной про
блеме советских Фрофсоюзов. Интересными были сообще
ния председателя рабочкома Асиновского ЛПДК И. Е. 
Клышова, ректора народного университета Дв_орца куль
туры подшипникового завода С. П. Поздняковой, заведую
щей библиотекой манометрового завода В. А. Антоновой 
и других.

Конференция выработала конкретные рекомендации 
профсоюзным органам нашей области.

Е. МИХАЙЛОВА.

ФЕСТИВАЛЬ ФИЛЬМОВ
На днях группа томских кинолюбителей вернулась из 

Перми, где участвовала в работе V Всероссийского фе
стиваля любительских фильмов, посвященных памятни
кам истории'и культуры.

Фильм-рассказ «Сибиряки» И. Гуриновича (киносту
дия «Горизонт» Дома культуры им. Островского)— о гвар
дейцах 22-й добровольческой сибирской дивизии— по
лучил высокую оценку жюри и награжден грамотой пре
зидиума Центрального совета Всероссийского общества 
охраны памятников истории.й^культуры,- , _

Н. НЕКРАСОВ.

ДОМОУПРАВЛЕНИЕ
ПРЕДЛАГАЕТ
ЦВЕТЫ

—  Сколько вам?
—  Не меньше дв у х  тысяч.
—  Пож алуйста.
Галина Семеновна Ти то в а  и 

ее помощницы быстро отсчи 
ты ваю т две тысячи ш т у к  рас
сады астр, пор тула ка ,  маргари
ток, гвоздики, алиссума и д р у 
гих цветов. Покупа тель ухо ди т  
удовлетворенный. Больше
50.000 ш т у к  рассады цветов, 
которые скоро у кр а с я т  наши 
дворы, у ли ц ы  и скверы, выра
сти ли  работники оранжереи 
домоуправления № 3 г. Томска.

Сейчас в открытом гр унте  и 
в оранжерее ц ве тут  тю льпаны , 
розы, гладиолусы . Спрос на 
цветы огромный. У ж е  продано 
больше 40.000 ш тук .  Оранже
рея предлагает томичам еще 
несколько тысяч астр воро
нежской селекции, алиссума, 
многолетней гвоздики и другие 
однолетки.

Б. А Л Е К С А Н Д Р О В А .

L —«Петька-футболист».
Фото В. Назина.

ЭКЗАМЕН НА СЦЕНЕ
Таких зачетов этим девушкам еда- ся продемонстрировали несомненные 

вать еще не приходилось. Право перейти способности. Старинная сказка разыгра-

на третий курс театрального отделения Первый экзамен по мастерству актера 
Томского музыкального училища уча- показывает, что организация театраль- 
щимся актерского класса пришлось до- ного отделения в музыкальном училище 
называть прямо на сцене областного — дело стоящее. Оно может — и до- 
драматического театра. Стоит ли гово статочно быстро — принести свои пло- 
рить, как они волновались! Ведь в зале, ды. И становится мало понятным про- 
кроме строгих экзаменаторов, . сидели хладное отношение к этой театральной 
болельщики —■ родные, друзья... мини-студии со стороны областного уп-

И все равно курсовой спектакль по равления культуры. Неужели же пер- 
пьесе Т. Габбе «Золушка» прошел ус- вый набор на отделение, состоявшийся 
пешно. Конечно, молодежь делает толь- даа останется единствен
но первые шаги в овладении актерским 
мастерством. Но уже сейчас можно ным?..
говорить о том, что многие из учащих- Б. БОРИСОВ.

В Е Р Н И С А Ж  
В СТРЕЖЕВОМ

Больше двухсот человек присут
ствовало в Стрежевом на открытии 
экспозиции второй областной выстав
ки самодеятельных художников. В 
столице томских нефтяников пред
ставлено творчество архитектора 
В. Р. Новикова, мастера манометро
вого завода М. Ф. Нестерова, препо
давателя музыкального училища 
Н. А. Стручковой, профсоюзного ра
ботника из Асина В. Т. Кеменова, 
врача из Среднего Васюгана В. Н. 
Лавоова, пенсионера В. X. Федорова 
из Каргаска и ряда других самодея
тельных художников.

После Стрежевого вернисаж люби
телей будет открыт в Каргаске.

А. МИХАЙЛОВА.

Спортивное
л е т о

Н А Й Д И  « Л И С У »

в-'шкм С  каь-имп-Т'-. при(Апз- точности Щ)11ентпщ>вки. ' .
ми в руках. Еще больше В первый день областных * ’■>* «.•■‘jjp? *. "*4, i
удивлялись встречные, уз- соревнований, о которых '  к б? *■&». Т  * 5 “* * 4
нав. что они ищут... лис. идет речь, стартовали «охот- А ;'- ! i ' ; ’ < ' ' / . . в , ;

А  «лисы», между тем. си- ники». Мужчинам надо бы- * * , «

кустах, и обнаружить их тавших на частоте 144 мгц. 
можно было только по эфи- Отлично прошел дистанцию,
ру. Потому что у каждой обнаружив всех «лис», сту- упорней была борьба «охот- выиграл этот вид соревно- 
«лисы» был передатчик, ра- дент ТИАСУРа В. Хлыстун, ников» и «охотниц» в дна- ваний и занял первое место
ботающий на радиоволнах g ro 0дН0КЛубник А. Нико- пазоне 35 мгц. Победил ма- в много орье- . СОХА
огшедбленной чистоты ^^

Соревнования по радио- нов выиграл соревнования в стер спорта Т. Горднец (ра- инструктор радиоклуба
ориентированию, которые диапазоне 28 мгц. Всего диоклуб ДОСААФ), который ДОСААФ.

ИЗ ЗАПИСОК

ТРАГЕДИЯ
МИЛИЦИОНЕРА’

НА ШОССЕ
Вчера, когда я возвращался навели меня на грустные мыс- Станислав Сычевский и Нико- 

поздно вечером домой по ше- ли, и я невольно повернул лад Сысоев накануне с утра 
гарскому шоссе, на перекре- руль своей старенькой маши- а а пили. Сегодня с 
стке, ведущем в поселок Ти- ны в райотдел.
мирязевского леспромхоза, Дежурный по отделу вете- раннего утра они продолжили 
увидел лужу крови, тщательно ран милиции Г. А. Минеев, пьянку. А в 10 часов, сказав 
присыпанную песком. «Опять «, дома, что поехали на работу, Р*
авария, 3  подумал я, -  и ™ казь|вая мне искореженный *ояв'лись ,  магазине «Сосно- Н. КОМОВ,
сегодня уже третья». мотоцикл, рассказывал: вый бор» и потребовали вод- заместитель начальника

Размышления об авариях —  Двое молодых людей —  ки. Продавец Ольга Павловна Томского РОВД.

Евдошина в продаже водки 
в неположенное время им от
казала, и парни, высказав не
довольство, поехали добы
вать спиртное в поселок 
Дзержинский. И не доехали...

Нет двух молодых жизней, 
жены и дети остались без му
жей и отцов. Сколько уже 
вот так погибло из-за пьянст
ва!.. И сколько может еще 
погибнуть, если не принять

П е в е ц  С и  6 и р и
В среду в залах областно- ный. Он охарактеризовал 

го краеведческого музея от- В. Г. Гроховского, как пев- 
крылась посмертная лерсо- ца чудесной природы наше- 
нальная выставка работ ху- го края, певца Сибири но- 
дожника В. Г. Гроховского, вой, индустриальной, и 
организованная областным людей, обновляющих ее об- 
управлением культуры, Том- лик.
ской организацией Союза На выставке представле- 
художников РСФСР и огде- но много работ и этюдов ху
лением Художественного- дошника, которые ранее не 
фонда РСФСР. В экспози- экспонировались, 
дни представлено больше А. ВЛАДИМИРОВА. 
150 живописных и .графине- НА СНИМКЕ В. Лима. 
ских работ художника-томи- ренко: в одном из уголков

выставки.ча.
Выставку открыл предсе

датель правления Томского 
отделения' Союза художни
ков РСФСР К. Г.' Залоз-

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

Большая разнообразная про
грамма.

Начало — в 16 и 20 часов.

КЯ/1НО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«М у ж ч и н ы  в ее ж и з ни »  —
8-40, 10-20. 12, 13-40, 15-20. 17,
18-40, 20-20, 22. «Остро в сокро
в и щ » — 8-40. 10-20, 12. 13-40,
15- 20, 17. 18-40, 20-20, 22. Зал
нинохроники —  мультсборник 
— 9. 10-05, 11-10, 12-15. 13-20,
14- 25. 15-30, 16-35, 17-40, 18-45.
«Н и к о ла й  Амосов» — 19-50.
«Д и кая манящая при род а»  —  
20-55. 22-30.

«ОКТЯБРЬ»
«М у ж ч и н ы  в ее ж и з ни »  —

8-30, 10-10, 11-50, 13-30, 15-10,
16- 50, 18-30, 20-10, 21-50. 

«О стро в  сокрови щ » — 12.
13-40. 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. Для детей — «Черная го
ра »  — 8-30, 10-15.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«М у ж ч и н ы  в ее ж и з ни »  —

9. 10-45, 12-35, 14-25, 16-15,
18-05. 19-55, 21-45.

«Остро в сокров и щ » —  9 14
15- 40, 17-20, 19-10, 20-40, 22-15. 
Для детей — «Ох,  у ж  эта На
с тя !»  — 10-40, 12-20.

ДВОРЕЦ СПОРТА
Широкоформатный цветной 

художественный фильм «Г о й я »  
(две серии).

Начало — в 17 и 20 часов. 
Кассы работают с 11 часов.

С У Б Б О Т А .  24 июня 
I! П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. Для де
тей. «Нина и Иво». Телевизи
онный художественный фильм 
(Югославия), 1-я и 2-я серии. 
12.40. «Музыкальный киоск». 
Ведет передачу Э. Беляева. 
13.10. Программа Якутской 
студии телевидения. 13.55.

«Проблемы совершенствования 
управления народным хозяйст
вом на основе применения эко
номико-математических мето
дов и вычислительной техни
ки». 14.20. «Где вы, рыцари?». 
Художественный фильм. 15.30. 
«В эфире — «Молодость». «Ал
ло, мы ищем таланты!». Финал 
Всесоюзного молодежного теле
визионного • конкурса. 18.00. 
«Время». Информационная про
грамма. 18.30. «Баргузинский 
заповедник». Документальный 
фильм (Свердловск).

Т О М С К
19.00. «Земля и люди». Сек

рет «большого молока». На 
колхозных выпасах. Концерт 
для работников молочнотовар
ных ферм. 19.55. «Песня, рож
денная над Обыо».

М О С К В А
20.30. Концерт ансамбля пес

ни и пляски «Жигули» города 
Тольятти. 21.05. В. Катаев. 
«Квадратура круга». Премьера 
телеспектакля. 23.00. «Время». 
Информационная программа.
23.30. Концерт артистов Мос
ковского театра оперетты. 
00.15. П. Рачков. «Мастер». Те
леспектакль. 00.50. Программа 
передач.

II П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

21.00. «Томск: люди, собы
тия...» Недельное обозрение.
21.30. «Поэзия янтарного 
края». 22.00. Художественный 
фильм «Когда дождь и ветер 
стучат в окно».

Жена, дети и внуки с 
глубоким прискорбием со
общают о смерти, последо
вавшей на 64-м году жизни, 
горячо любимого мужа, от
ца и дедушки

Л Е О Н Т Ь Е В А  
Алексея Ивановича.

Товарищи по работе с 
прискорбием извещают о 
смерти члена КПСС с 1932 
года, подполковника в от
ставке

Л Е О Н Т Ь Е В А
Алексея Ивановича

и выражают глубокое со
болезнование ' семье покой
ного.

Вынос тела ••—:24даюня, в 
14 часов, из квартиры по
койного (г. Томск.» ул« Ми
чурина, 83).
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